

L'observation des amphibiens

Afin de connaître les sites d'observations (diurnes ou nocturnes), les saisons favorables et les espèces à observer, il est toujours préférable de contacter une association locale de naturalistes ou une personne possédant des connaissances herpétologiques.

La majorité des sorties se faisant de nuit (de préférence après 21H), il est indispensable de prévoir des vêtements pour se protéger de la pluie et du froid ainsi que de bonnes chaussures et d'une lampe de poche.



Excursions nocturnes en sous-bois

A la fin de l'été après un orage, ou en automne après une période très humide et sous une couverture nuageuse basse et une température supérieure à 10°C, les salamandres tachetées cheminent en compagnie du crapaud commun, à la nuit tombée, à la recherche de nourriture et pour les mâles, d'une partenaire.

Les rigoles et les ornières lorsqu'elles sont gorgées d'eau, abritent les larves de salamandre ainsi que les sangsues. Au début du printemps, dans les mares et les étangs cohabitent les tritons palmés et marbrés, ainsi que les grenouilles vertes, agiles et rieuses.

Excursions diurnes en sous-bois ou en milieux ouverts

Au début du printemps, ces sorties vont vous permettre de repérer les sites de pontes : mares, ornières, rigoles et dépressions temporaires en eau. On pourra y découvrir : les larves de salamandre et de triton ainsi que les amas d'œufs des grenouilles vertes et agiles et les chapelets d'œufs de crapauds.

